

Un gallomatías

Amigo Faco Porrone: Hace un año á poco más que en el partío tuvimos una cuestión entrinca remaniente á eso que ician que iba á andar por bajo el mar lo mesmiquo que si juera un pescao de verdá. El tío Zorra, que es un torme, se rilló como un zagal; el Rullo tó era rascarse el cocote por detrás; el Rampete icia que eso no lo podía tragar, y, por remate, el tío Romo, Faco Puche y el tío Blas cuando leiba er papel y les mentaba er Peral acababan por icirme que eso era un tajo de asnés. Llo, sin ser hombre de ciencia ni esflusar ná de ná, pa proballes su inorancia sacaba las del costal, icéndoles: «Caballeros, tamién la letricidá me iciais tós que era ambuste y luego se vió alunbrar sin ná de arrimalle juego, sin la mencha y sin er gás, y lan puesto en el Casino y dista en la Catedral llevándota por las calles en alambres encerrá pa que en tocándole al muelle sarga la luz y haga ¡chás! Ellos tuiquio era estoserse sin poeme contestar y me ician pa vengarse, pegando sus risotás, que cómo por bajo el agua se pué ir sin resollar, ni ispararse los jusiles



De la huerta de Murcia

con la pórvora mojá ni alunbrarse por la noche sin que se apague tó er gás, ni hacer mil necesidaes sin saber póande se va no habiendo ráuta menguna pa poerse encaminar. Llo icia que pa eso sirve la abuja del mareal, la cábala y los dibujos que sacen con er compás, y que tamién al prencipio daba muncho que pensar al ver como andaba el tren sin rempujalle poatrás. hasta que luego se vido

que era el agua calentá la que le hacía correr y esjanifarse á pitar. Amigo, pero er demonio que está dando rabotás, echó á pique tuiquio aquello der negocio der Peral y tós los de la cuestión comenzaron á asnear y no jui pa er ventorrillo en dos meses ú argo más y hasta en mi mesma vivienda, pegao en el cornijal, me pusieron un papel con las letras colorás que icia: *En esta carraca avia Facorro Asnal, el más cepa de la Huerta d'inde Churra á Beniaján.*

Pero vamos ar negocio, porque de tuiquio hay que hablar, y ahora verás la causa de lo que ya dicho va.

La otra noche, el hijo er Zorra jué á saltar por un brazal y er muchacho se esfaró y en el agua jué á parar. Su maere le echó una mano, y se encomendó en San Blas y pudo sacallo juera, mas cuando er probe jué á andar, agarrándose á su máere dijo: «¡Ya no pueo mas!» Y se cayó hecho un grullo encomedio del bancal, hasta que luego en un zarzo se lo pudieron llevar. El Zorra llamó al barbero y éste registró al zagal y le halló en el colodrillo como una puncha endena y un retortero en la nuca que pensó que iba á espichar. Le pusieron sangrijuelas y le dieron la roá



De la huerta de Murcia

y con ingüento amarillo le taparon el roái; le metieron entre sábenas y jué el méico del lugar arrepretando á los páeres icéndoles que ná, ná, que el zagal estaba hinchao por el infugio del mal y que le dieran gallina á tó pasto y sin parar y en un resto rematao que se juera al hospital. ¡Lo que lloró aquella máere no lo quiero ni pensar! Pero se espারেce el Rullo y con muncha graveda

dijo:—Pos este se cura de aquí á luego á más tardar como tome una mecina cabora por Murcia dan. —¿Cuála?—dijeron los páeres. —No macuerdo ¡puñalá! —¡Ya sé lo que es!—dijo entoces con muncho arbulló el tío Blas— ¡La mepatía!

¡Eso mesmo Unas boliquias que están metias en un canute pequeniquo de cristal, como simiente é busanos, y se mete una na más en una buchara de agua y á la cuarta buchará reviven dista los muertos cuando dán las boqueás.

Yo no sé lo que pasó ni lo picnso espicazar, pero al zagal se la dieron y ahora salla tal cual. Esto ha armao en el partío un trimulto regular y han comenzao las gromas como aquellas der Peral, y como llo soy daquellos que están con Santo Tomás, pa versi en esta cuestión los allegara á chafar, quí que me mandes los libros cabora dá tu zagal er que estudia en San Flugencio, y ver si la mepatía es ciencia medecinal.

Me pués mandar el «Perrone». «La toma de Totuán» «Las siete malas partías», «La historia der Prestejuán», «Los aforos del Imprócatos» «El Cortés», La marcha real» y lo que á tí te se antoje, que tó se esperfolará, por si aclaro este negocio

que tié muncho que escardar. Adiós, tu amigo hinda er güeso que taprecia,

Faco Asnal
Por la copia,
José Frutos Baeza

Colegio de San Antonio

Entre los centros de enseñanza de Murcia ocupa un lugar preferente este antiguo y acreditado Colegio, instalado en el número 10 de la calle de San Lorenzo, de esta capital.

Hemos tenido ocasión de visitarlo y hemos quedado encantados de sus condiciones.

Todas las habitaciones se hallan muy bien ventiladas; la alimentación de los alumnos internos es sumamente esmerada y sobre todo, se atiende en él con especial cuidado á la instrucción de los jóvenes que asisten á sus clases, lo mismo que á su educación moral y religiosa, único fundamento de la verdadera ciencia y sólida virtud.

Con la debida separación é independencia y desempeñadas por competentes profesores, tiene establecidas las siguientes clases de enseñanza.

- Instrucción primaria y graduada.
- Segunda enseñanza.
- Carrera de Derecho.
- Cursos preparatorios de las Facultades de Medicina y Farmacia y el primer año de la Facultad de Filosofía y Letras.
- En los Reglamentos, que pueden solicitarse del Director, se dan toda clase de detalles, tanto respecto á alumnos internos como á medio-pensionistas y externos.
- Es una verdadera garantía para los padres, este colegio.

DE PRIMER ORDEN

LOS MEJORES

:: SITUADOS EN MURCIA ::

:: Sus servicios no admiten ::

competencias.-Servicio especial

para estables y señores viajeros.

:: Gran Confort.-Ascensor ::

GRANDES HOTELES

PATRON Y UNIVERSAL

Trapería y Plano de San Francisco - - -

PROPIETARIOS:

Viuda é hijos

de Diego Fontes

:: Pensión desde 4 PESETAS ::

Servicio de Café y Restaurant

Colegio de San Juan Bautista

situado en la calle de Santa Catalina, 7 MURCIA

dirigido por Don José Sánchez Buendía

1.ª enseñanza graduada, instalada en amplios salones de elevados techos, bien ventilados y bañados de sol; 2.ª enseñanza ajustada á la marcha del Instituto; repaso de asignaturas de la Universidad; carreras especiales, etc., etc.—El éxito obtenido por los alumnos de este Centro en el pasado curso, nos estimula á publicarle como la mejor garantía de su buena organización: Matriculas de Honor, 30.—Sobresalientes, 119.—Notables, 108.—Alumnos graduados en Junio, 7.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos. Para más detalles pidan reglamentos á la Dirección. Este acreditado Colegio abrió sus clases el día 1.º de Septiembre.

La Constancia

FÁBRICA DE HARINAS

DE

Juan Antonio Hernández del Aguila

Sucesor de los señores Hernández y Hermanos

Casa Fundada en 1807

Gran Confitería

Murcia

Platería, 25

Murcia

DE Juan Bautista Alonso

(Casa fundada en el año 1848, por Martín y Juan Bautista Alonso)

Gran variedad en repostería francesa y española, con arreglo á los últimos adelantos. Establecimiento de primer orden, montado á la altura de los primeros de España. Gran surtido de todas clases de dulces, clase especial para regalos, bodas y bautizos, selectos caramelos de Salzillo, especialidad en pastillas de café con leche y bombones de todas clases.

Colegio de S. Agustín

Dirigido por D. José Herrera González :: Situado en la Puzmarina.—Organistas, 4.-MURCIA

Este Colegio cuenta con profesores para la enseñanza de los alumnos de la Escuela Normal Superior de Maestros y también para la preparación á oposiciones. Primera enseñanza en sus tres grados.—Segunda enseñanza siguiendo el mismo plan del Instituto.—El repaso de las asignaturas de la Universidad estará á cargo de profesores especiales.—El resultado obtenido en el Instituto, en el presente curso, es el siguiente: Alumnos presentados, 53.—Premios, 18.—Sobresalientes, 64.—Notables, 58.—Aprobados, 89.—Alumnos graduados en Julio, 7 y de éstos, 4 Sobresalientes en Letras y 4 en Ciencias.—Desde el presente curso, la primera enseñanza estará desempeñada por el Director y profesores auxiliares.